

**Konferenz**  
**der Regierungschefinnen und Regierungschefs der Länder**  
**am 02. November 2022 in Berlin**

**Beschluss**

**Verfahren zur Besetzung von Funktionen und Gremien**

Die Regierungschefinnen und Regierungschefs der Länder fassen folgenden Beschluss:

Dem Bundesrat und der Konferenz der Regierungschefinnen und Regierungschefs der Länder stehen in einer Vielzahl von Fällen eine Mitwirkung zur Besetzung von Funktionen und Gremien zu. Die Verfahren zur Vorbereitung eines Gremiumsbesetzungsvorschlags erfolgen derzeit nach unterschiedlichen Modalitäten.

Die Bevollmächtigten der Länder werden gebeten, im Ständigen Beirat bis März 2023 die Gepflogenheiten bei der Besetzung von Bundesrats-Gremien zu evaluieren und eine Neuausrichtung unter Berücksichtigung der rechtlichen Kriterien und einer Ausgewogenheit der Mehrheitsverhältnisse des Bundesrats zu erarbeiten.

Die Chefinnen und Chefs der Staats- und Senatskanzleien der Länder werden gebeten, bis zur Konferenz der Regierungschefinnen und Regierungschefs der Länder am 16. März 2023 die Gepflogenheiten bei der Besetzung von MPK-Gremien zu evaluieren und eine Neuausrichtung unter Berücksichtigung der rechtlichen Kriterien und einer Ausgewogenheit der Mehrheitsverhältnisse in den Ländern zu erarbeiten.

Die Thematik soll in Gänze in der Konferenz der Regierungschefinnen und Regierungschefs der Länder am 16. März 2023 erörtert werden.